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L’ÉGLISE  CHEZ NOUS

OFFICES DE LA SEMAINE SAINTE
SAINT-ELOI DU NOYONNAIS

Confessions : mercredi 8/4 de 15h à 18h 
à la salle capitulaire, samedi 11/4 de 10h 
à 12h à la cathédrale.
Rameaux : samedi 4/4 - 18h30 Sermaize, 
19h cathédrale ; dimanche 5/4 à 9h et 
10h30 cathédrale, Chiry (messe latine) 
11h Morlincourt, Salency.
Jeudi saint 9/4  : 20h cathédrale, 
Salency (messe latine).
Vendredi saint 10/4  : chemin de 
croix, 14h30 cathédrale ; office de la 
Passion, 20h cathédrale et Salency (latin)
Samedi saint 11/4, veillée pascale : 
21h cathédrale.
Dimanche de Pâques 12/4  : Larbroye 
9h30, Crisolles 9h30, cathédrale 10h30, 
Salency 10h30 (messe latine), Appilly 11h.

SAINT-FRANÇOIS D’ASSISE 
- OISE ET MATZ
Confessions : mercredi 1er/4 de 15h à 18h 
à l’église de Ribécourt, samedi 11/4 de 
10h à 12h à l’église de Ribécourt.
Rameaux : samedi 4/4 à 18h30 Thourotte 
(chapelle) ; dimanche 5/4 à 11h Ribécourt.
Jeudi saint 9/4  : 19h Le Plessis Brion.
Vendredi saint 10/4  : 19h Machemont.
Samedi 11/4, veillée pascale : 
20h Cambronne les Ribécourt.
Dimanche de Pâques 12/4  : 
11h Ribécourt.

SAINTE-JEANNE D’ARC 
DE GUISCARD
Confessions : samedi 11/4 de 10h à 12h.
Rameaux : samedi 4/4 à 18h30 
Maucourt ; dimanche 5/4  à 9h30 
Ognolles, 11h Guiscard.

Jeudi saint 9/4  : 18h30 Beaulieu-les-
Fontaines.
Vendredi saint 10/4  : 18h30 Quesmy.
Samedi 11/4, veillée pascale : 
21h Guiscard.
Dimanche de Pâques 12/4  : 11h Catigny.

CARLEPONT
Confessions : vendredi 3/4 de 18h30 
à 19h030 Carlepont.
Rameaux : samedi 4/4 Bailly à 18h30 ; 
dimanche 5/4 à 10h Pontoise-les-Noyon, 
11h15 Carlepont.
Jeudi saint 9/4  : 19h Cuts, messe de la 
Cène du Seigneur.
Vendredi saint 10/4  : chemin de Croix, 
15h Tracy-le-Mont ; célébration de la 
Passion, 19h, Caisnes.
Samedi saint 11/4  : 21h Tracy-le-Val.
Dimanche de Pâques, 12/4  : 
11h Carlepont.

LASSIGNY
Confessions : vendredi 10/4 16h à 18h  
et samedi 11/4 14h à 18h30 à Lassigny.
Rameaux : samedi 4/4  à 18h30 
Crapeaumesnil ; dimanche 5/4 à 10h30 
Lassigny.
Mercredi saint 8/4  : 18h 
Cannectancourt, messe et sacrement 
pour les malades.
Jeudi saint 9/4  : 19h Lagny, 
Messe de la Cène du Seigneur.
Vendredi saint 10/4  : 19h Evricourt, 
célébration de la Passion.
Samedi saint 11/4  : 
20h30 Amy, vigile pascale.
Dimanche de Pâques 12/4  : 
Lassigny  10h30 - Pâques. 
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CONTACTS

PAROISSE DE CARLEPONT

Père Guy-Marie Tavignot, vicaire
10 rue du Général de Gaulle 60 170 Carlepont
03 44 30 82 31. 
pereguy-marietavignot@hotmail.fr
Permanence : vendredi matin de 10h à 12h

PAROISSE DE GUISCARD

Père Benoît Lecointe, administrateur
306 rue du Château - BP 27 - 60 640 Guiscard
03 44 43 20 48 - 03 44 44 02 05
Maison paroissiale : 03 44 30 82 31
guiscard.paroisse@gmail.com
Permanences à la maison paroissiale, le samedi : 10h-12h

PAROISSE DE LASSIGNY

Père Serge Hallette,  vicaire
2 rue de la Basse ville 60 310 Lassigny
03 44 43 60 28 - 06 11 19 67 68
serge.hallette@sfr.fr

PAROISSE DE NOYON

Père Benoît Lecointe, curé-archiprêtre
Responsable du secteur missionnaire
3 parvis Notre-Dame 60 400 Noyon
03 44 44 02 05 - 06 81 72 32 15 
paroissenoyon@gmail.com
Permanences : Mardi et jeudi de 10h à 12h et de 15h30 à 18h
Mercredi de 15h30 à 18h. Vendredi et samedi de 10h à 12h

PAROISSE OISE & MATZ 

(RIBÉCOURT-THOUROTTE)

Père Benoît Lecointe, administrateur
282 rue de Paris 60 170 Ribécourt
09 61 30 81 96
paroisseoiseetmatz@gmail.com
Site Internet : http://noyon.paroisse.net
Permanences : samedi de 10h30-12h 

Père Michel Mallet, prêtre au service de la communauté 
attachée à la forme extraordinaire du rite

mmallet60@gmail.com

12104 - Journal de Noyon
Page 2

ÉCOLE & COLLÈGE
NOTRE-DAME

Enseignement Catholique Mixte
de la Maternelle à la Classe de 3e

EXTERNAT - DEMI-PENSION - ÉTUDE - GARDERIE
5, rue de l’Abbaye St Eloi - NOYON
École / Collège : 03 44 93 27 10

www.institution-notredame-noyon.net

Electricité Générale
Automatisme - Domotique - Alarmes

Industriels et Particuliers
Installations /Dépannages

390 rue de l’église 60400 CAISNES
Tél. 03 44 09 73 37  - Port. 06 80 74 39 53
Mail : trouillet.dominique@wanadoo.fr - www.trouillet-electricite.fr Té
l. 
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Pâques, la Résurrection. 
Vous avez dit «vérifier»�?

Q
uand Jésus ressuscité paraît pour la première fois au milieu de ses 
disciples, le soir de Pâques, Thomas est absent. Était-il en famille�? 
Retenu par des obligations�? L’Évangile ne le dit pas. En ce temps-là 
aussi, ils avaient leurs contraintes�! Toujours est-il que les autres lui 

racontent cette extraordinaire visite de Jésus. Tout le monde connaît la suite. 
C’est même devenu proverbial : être comme saint Thomas : 
«Si je ne vois pas de mes yeux, non, je n’y croirai pas.»
Mais le Seigneur est patient. Un peu plus tard, Jésus vient 
à nouveau au milieu de ses disciples, «alors que les portes 
étaient fermées». Cette fois, Thomas est là. Aussi Jésus 
l’invite : «Vois mes mains… Avance ta main, et mets-la dans 
mon côté… Cesse d’être incrédule, sois croyant�!» Saint Jean 
ne nous dit même pas si Thomas s’est alors exécuté, s’il 
a avancé la main pour toucher, pour vérifier la présence 
des cicatrices, dans les mains et le côté de Jésus. Il nous 

dit seulement que Thomas a fait cette prodigieuse déclaration : «Tu es mon 
Seigneur et mon Dieu�!» Cela va très au-delà de la simple constatation que 
Jésus, le Crucifié, est bien vivant, là, devant lui. Saint Jean ne nous dit pas si 
Thomas «a la foi», ou «n’a pas la foi», comme on dit. Il nous montre Thomas 
qui donne sa confiance. Pas à n’importe qui ou à n’importe quoi. Mais bien 
au Maître, au «Rabbi» qui l’enseigne depuis quelque trois ans, qui lui montre 
sans cesse le visage de l’Amour. Ce Maître aussi, qui est bel et bien mort, si 
cruellement, si injustement, sur une croix. Et qui pourtant est bien réellement 
vivant, devant lui, dans la salle verrouillée.
Le Seigneur ne nous invite-t-il pas, tout simplement, nous aussi, à faire ce 
pas décisif : lui donner notre confiance�? Non par naïveté, mais bien acte de 
confiance sans cesse renouvelé, dont il nous donnera la grâce si nous la lui 
demandons. Confiance dans le Seigneur, qui nous fera passer tous les obs-
tacles humains. «Du jour où je me suis lancé sur les flots de la confiance et de 
l’amour, nous dit Thérèse de Lisieux, j’ai fait des pas de géant.»

«En toi, j’ai mis ma 
confiance, ô Dieu 

très saint. Toi seul es 
mon espérance et 
mon soutien. C’est 

pourquoi je ne crains 
rien. J’ai foi en toi,  
ô Dieu très saint».

Charles-Eric Hauguel

Pensée
˜

P. Serge Hallette
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Elle est vivante,  
la Parole 
 «La Bible est parole de Dieu» : voilà une affirmation qui est au cœur 
de la foi chrétienne et que le prêtre rappelle après avoir proclamé 
l’évangile au cours de la messe : «Acclamons la parole de Dieu.» 
Mais une chose est de le dire, autre chose est de comprendre la 
profondeur de l’expression. 

L ’originalité de la Bible est d’être 
davantage qu’un livre, aussi 
grand et saint soit-il, dans lequel 

serait rapportée l’expérience d’une 
rencontre du peuple d’Israël avec le 
Dieu saint. Elle relate la conversation 
de Dieu avec les hommes, en vue d’une 
communion d’amour avec lui. Dieu 
parle, c’est-à-dire qu’avec les mots 
des hommes, il porte à notre connais-
sance le projet d’amour qui le guide en 
créant le monde. Les mots de la Bible 
sont en quelque sorte la mémoire 
écrite de ce dialogue heureux et par-
fois difficile de Dieu avec son peuple 
et avec l’humanité. 
Et voilà qu’en Jésus-Christ la parole de 
Dieu ne s’exprime plus dans des mots 
et des discours, mais dans sa personne 
même, dans son histoire unique. La vie 
de Jésus, son comportement, ses ensei-
gnements, sa mort et sa résurrection 
expriment totalement et définitive-
ment la réalité du mystère de Dieu et sa 
volonté de se donner lui-même pleine-
ment et totalement aux Hommes. Jésus 
n’est pas un porte-parole : tout en lui 
révèle ce que Dieu est en lui-même ; il 
est «la parole de Dieu». 

Dialogue avec Dieu
Mais la Bible conduit plus loin encore : 
elle fait entrer le lecteur dans un dia-
logue avec Dieu. Très vite il découvre 
que certains comportements et interro-
gations des Anciens sont aussi les siens 
et ceux des personnes d’aujourd’hui. 
Les mots de la Bible deviennent les 
siens et il s’adresse à Dieu avec ses 
propres mots. C’est ainsi qu’un nou-
veau baptisé témoignait que la lecture 
de la Bible l’avait amené à s’interroger 
«sur le sens et le message de tel ou tel 

passage» ; qu’il transposait ensuite sa 
réflexion dans la vie de tous les jours, et 
que cela l’aidait à donner à sa vie «plus 
de volume». Et il ajoutait : «Ma vie en 
famille, avec ma femme et mes enfants, 
et notre temps passé parmi les personnes 
démunies contribuent à donner du relief 
aux témoignages bibliques.» La lecture 
de la Bible rend vivante et actuelle la 
parole de Dieu. Elle nous parle parce 
qu’elle rejoint notre propre expérience. 
«La parole de Dieu écoutée et célébrée ali-
mente et fortifie intérieurement les chré-
tiens et les rend capables d’un authen-
tique témoignage évangélique dans la vie 
quotidienne», écrivait le pape François 
(Evangelii gaudium n° 174), rejoignant 
ainsi le constat de l’Apôtre saint Paul : 
«La parole de Dieu est vivante et efficace.»

PÈRE BENOÎT LECOINTE 
ARCHIPRÊTRE DE LA CATHÉDRALE DE NOYON

T É M O I G N A G E  D U  P È R E 

C H R I S T I A N  D U R O Z O Y

L’importance de la parole de Dieu 
pour la vie chrétienne

Le père Christian Durozoy, prêtre de 
l’Oratoire, anime deux groupes de la 
paroisse de Carlepont, autour de la 
parole de Dieu, à partir d’un livre de 
Marie-Noëlle Thabut, À la découverte 
du Dieu inconnu.

D’entrée de jeu, je précise que pour moi 
être croyant n’est pas nécessairement 
être chrétien. Être croyant, ce peut être 
croire en Dieu quoique qu’il y ait divers 
objets de foi qui peuvent appeler notre 
adhésion. Ce peut être Dieu créateur, 
Dieu jupitérien tout puissant, la Vertu, la 
Relation… Oui, j’ai la foi, mais à qui ou à 
quoi est-ce que je donne ma confiance et 
ma foi ? Qu’est-ce qui m’éclaire pour me 
permettre de prendre ma vie en main ?
C’est là que la précision, croyant et/ou 
chrétien, intervient. Le chrétien est celui 
qui donne sa foi au Christ de Dieu, à 
l’Oint de Dieu qui pour les chrétiens est 
Jésus. Le croyant croit en Dieu, le chrétien 
précise que le Dieu en lequel il croit est 
celui dont Jésus dit qu’il est son Père.
«Il ne suffit pas de dire “Seigneur, 
Seigneur” pour entrer dans le Royaume 
des cieux : il faut faire la volonté de mon 
Père qui est aux cieux» (Mt 7,21). Et cette 
volonté, cette intention du Père pour 
chacun de nous, il nous faut la découvrir 
et l’aimer assez pour la faire nôtre. «Ma 
mère et mes frères sont ceux qui écoutent 
la parole de Dieu et la mettent en pratique» 
(Mt 12,50).
Le vrai disciple croit que Jésus est celui 
dont saint Jean dit qu’il est la vraie 
lumière qui illumine tout homme, qu’il 
est le Verbe en qui est la vraie vie.
Le Verbe, c’est la Parole. Les Grecs 
disaient «Logos», parole articulée qui 
donne sens. Le Christ parole de Dieu, 
je ne l’entends pas nécessairement en 
récitant mes prières, parce que je ne 
suis pas souvent en position d’écoute. 
Nous le savons bien, prier c’est d’abord 
demander. En ce monde moderne qui ne 
croit plus beaucoup en un Dieu magicien 
qui viendrait répondre aux demandes 
humaines, prier c’est plutôt demander 
qu’il y ait du sens dans notre vie. Et 
comment demander, si je n’écoute pas 
une Parole qui peut venir habiter mes 
pensées et mon cœur ? Cette Parole que 
nous recevons en échangeant autour des 
Écritures qui nous parlent de Jésus.
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«La parole de Dieu écoutée 
et célébrée alimente et 
fortifie intérieurement 
les chrétiens et les rend 
capables d’un authentique 
témoignage évangélique 
dans la vie quotidienne»

PA P E  F R A N Ç O I S

T É M O I G N A G E  D E  V I N C E N T  P E T I T P R E Z ,  M E M B R E  E D C

«La parole de Dieu est au cœur de la vie de notre mouvement» 

Vincent Petitprez fait partie d’une équipe EDC, Entrepreneurs et dirigeants 
chrétiens. Il nous parle de la place de la parole de Dieu, dans les réunions du 
mouvement.
Nous commençons toujours nos réunions mensuelles par un temps de prière. Nous 
prenons un chant, puis nous lisons un texte d’évangile, souvent l’évangile du jour. 
Après un temps de silence, chacun exprime son ressenti, ses incompréhensions, ses 
interrogations, son émerveillement. Notre conseiller spirituel nous ouvre les yeux et 
nous éclaire. Nous sommes heureux d’avoir partagé autour de la Parole, de nous être 
décentrés par rapport à notre journée de travail et nous poursuivons notre réunion, 
dans une paix et une confiance mutuelle.
La parole de Dieu est au cœur de la vie de notre mouvement. Elle est la colonne 
vertébrale du programme à chaque rencontre, nos assises, nos retraites, nos réunions 
locales. Notre mouvement est œcuménique, nous avons la chance de pouvoir vivre 
des temps très riches autour de la Parole. Le site, l’application, la revue, les cahiers 
qui traitent les thèmes de la pensée sociale chrétienne en entreprise ont tous dans 
leur contenu en filigrane la parole de Dieu.
Notre dernière journée régionale s’est déroulée en forêt d’Halatte. Le thème 
était «Dirigeant : témoin du Christ». Après un temps d’accueil à la chapelle de 
Beaurepaire et une méditation sur la façon dont saint Paul nous invite à être témoins 
du Christ, nous sommes partis pour une marche méditative en forêt. Trois arrêts 
nous ont permis à chaque fois de chanter, de lire un évangile et d’échanger sur un 
questionnaire. Et nous avons terminé par une célébration. La parole de Dieu nous a 
guidés tout au long de la journée et a jalonné notre réflexion et nos partages.
À chaque fois, elle nous interpelle. Parfois, elle nous dérange. Elle nous permet de 
nous décentrer de nous-mêmes, de prendre du recul et de la hauteur. Elle nous éclaire 
et nous guide, dans notre travail, nos relations avec nos collaborateurs, nos prises de 
décision. Elle nous invite à témoigner. Elle est toujours efficace. La parole de Dieu est 
notre chemin.
Pour en savoir plus sur l’EDC Saint-Eloi de Noyon : n’hésitez pas à contacter Vincent 
Petitprez, 06 14 17 03 17.

LA RETRAITE DANS LA VIE : 
QU’EST-CE QUE C’EST�?
«La Bible est le livre du peuple du Seigneur 
qui, dans son écoute, passe de la dispersion 
et de la division à l’unité» (pape François).
Le service Vie spirituelle du diocèse nous 
propose pendant le temps de l’avent ou 
du carême un temps de retraite chez soi 
et en paroisse, à l’aide de petits livrets 
hebdomadaires où, quotidiennement, 
est proposé un temps consacré à Dieu 
et à sa parole. À chacun de trouver le 
moment et la durée adéquats pendant 
sa journée pour vivre ce temps dans 
le silence et l’intériorité. Une fois par 
semaine, généralement le jeudi, cinq 
ou six fois au cours de la retraite, les 
retraitants se retrouvent en paroisse, 
pour partager un temps communautaire 
avec un enseignement et une prière 
dirigée proposés. La parole de Dieu est 
au centre de la journée. Un texte biblique 
est proposé avec quelques questions qui 
nous aident à intérioriser le texte. Pour 
nous, croyants, la parole de Dieu est 
essentielle comme nourriture spirituelle 
quotidienne, comme peuvent l’être les 
aliments pour le corps, nourriture qui 
nous aide à vivre la foi, l’espérance et la 
charité chaque jour.

Bernard Rogez

NOTEZ-LE
 � Vendredi 17 avril à la cathédrale de 

Noyon, à 20h : témoignage de sœur 
Bernadette Moriau, 70e miraculé 
de Lourdes : « Guérison miraculeuse : 
est-ce possible ? », en présence de 
Monseigneur Jacques Benoit-Gonnin 
et du docteur Christophe Fumery, 
médecin accompagnant à Lourdes pour 
le diocèse.
 � Dimanche 31 mai à la cathédrale de 

Noyon, à 16h : confirmation des adultes.
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Génération «portables» :
pas sans règles !
Le portable, dès l’entrée au collège, fait dorénavant partie de l’intimité de l’enfant. 
Mais cet objet qui nous donne l’impression d’agir sur le monde n’en reste pas moins un objet froid, 
coupé du corps, qui risque d’affaiblir les relations familiales. 

À l’entrée en sixième, presque 
chaque enfant a un portable. 
Cela rassure les parents : «Je peux 

ainsi le joindre ou il peut me joindre à tout 
moment.» Mais se rendent-ils compte 
combien ce lien est régressif et envahis-
sant ? Avec lui, met en garde Dominique 
Salmon, orthophoniste et psychopatri-
cienne, ni frustration ni d’ennui, pour-
tant nécessaires au développement et 
à la créativité. Avec Internet, le portable 
donne aussi accès à des jeux souvent très 
violents, à la pornographie où l’enfant 
est submergé de publicités. Comme le 
souligne Anne Peymirat, dans son livre 
Débranchez vos enfants ! (éditions First), 
le portable détourne l’enfant d’activités 
plus fondamentales, comme le sport, et 
ampute le sommeil. Dans une interview 
à Famille chrétienne, Michel Desmurget, 
directeur de recherche à l’Inserm et au-
teur du livre La Fabrique du crétin digital, 
souligne que «l’écrasante majorité des en-
fants et adolescents est aujourd’hui en dette 

chronique de sommeil, en grande partie à 
cause des écrans». 

Et les câlins ?....
Prendre le temps de parler ou de faire la 
lecture quinze minutes par jour avec un 
enfant, selon ce dernier, c’est pourtant 
recevoir chaque année 700 000 mots et 
presque autant de câlins. En priver l’en-
fant reviendrait à provoquer des retards 
de motricité et de langage, d’attention, de 
contrôle émotionnel et de sociabilité. En 
une génération, Le club des cinq a dû être 
réécrit en supprimant 40% du vocabu-
laire initial. Favorisant un repli sur soi dans 
un univers virtuel, le portable n’en est pas 
moins devenu un objet d’identification 
sociale. À l’entrée au lycée, il permet de 
s’organiser, d’avoir une vie sociale et une 
aide pour les devoirs. Il est donc impor-
tant d’établir des règles, d’expliquer aux 
jeunes les enjeux, les richesses, mais aussi 
les dangers de ce qui doit rester un outil.

SYLVIE MARIÉ

En une génération, 
Le club des cinq a dû être 
réécrit en supprimant 
40% du vocabulaire initial.
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FAMILLE

PAPE FRANÇOIS : «UNE QUESTION  
DE PREMIÈRE IMPORTANCE»
Dans sa lettre encyclique Laudato si’, le pape François parle 
de la question de l’eau (paragraphes 27 à 30) : «l’eau potable 
et pure représente une question de première importance… la 
demande dépasse l’offre durable… dans certains pays, il y a des 
régions qui disposent de l’eau en abondance et en même temps 
d’autres qui souffrent de grande pénurie… Certaines études ont 
alerté sur la possibilité de souffrir d’une pénurie aiguë d’eau 
dans quelques décennies.»
Prière de Frère de François d’Assise : «Loué sois-tu, Seigneur, 
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et chaste.» 
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«LA PRÉSERVATION DE LA RESSOURCE 
EN EAU ET SA QUALITÉ» 

«L’eau est aussi précieuse pour la terre, pour l’homme 
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responsable de l’eau par mes fonctions, ma priorité est 
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agriculteurs présents sur cette zone s’engagent par 
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«L’EAU DU ROBINET A UN COÛT»
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L’eau… la vie�!
Jacques Soufflet, président du syndicat des eaux de l’Est Noyonnais  
(13 communes) nous parle de la gestion de l’eau dans notre secteur.

MIEUX VIVRE
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Génération «portables» :
pas sans règles !
Le portable, dès l’entrée au collège, fait dorénavant partie de l’intimité de l’enfant. 
Mais cet objet qui nous donne l’impression d’agir sur le monde n’en reste pas moins un objet froid, 
coupé du corps, qui risque d’affaiblir les relations familiales. 

À l’entrée en sixième, presque 
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moment.» Mais se rendent-ils compte 
combien ce lien est régressif et envahis-
sant ? Avec lui, met en garde Dominique 
Salmon, orthophoniste et psychopatri-
cienne, ni frustration ni d’ennui, pour-
tant nécessaires au développement et 
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violents, à la pornographie où l’enfant 
est submergé de publicités. Comme le 
souligne Anne Peymirat, dans son livre 
Débranchez vos enfants ! (éditions First), 
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plus fondamentales, comme le sport, et 
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directeur de recherche à l’Inserm et au-
teur du livre La Fabrique du crétin digital, 
souligne que «l’écrasante majorité des en-
fants et adolescents est aujourd’hui en dette 

chronique de sommeil, en grande partie à 
cause des écrans». 

Et les câlins ?....
Prendre le temps de parler ou de faire la 
lecture quinze minutes par jour avec un 
enfant, selon ce dernier, c’est pourtant 
recevoir chaque année 700 000 mots et 
presque autant de câlins. En priver l’en-
fant reviendrait à provoquer des retards 
de motricité et de langage, d’attention, de 
contrôle émotionnel et de sociabilité. En 
une génération, Le club des cinq a dû être 
réécrit en supprimant 40% du vocabu-
laire initial. Favorisant un repli sur soi dans 
un univers virtuel, le portable n’en est pas 
moins devenu un objet d’identification 
sociale. À l’entrée au lycée, il permet de 
s’organiser, d’avoir une vie sociale et une 
aide pour les devoirs. Il est donc impor-
tant d’établir des règles, d’expliquer aux 
jeunes les enjeux, les richesses, mais aussi 
les dangers de ce qui doit rester un outil.

SYLVIE MARIÉ

En une génération, 
Le club des cinq a dû être 
réécrit en supprimant 
40% du vocabulaire initial.
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COMPRENDRE

Jésus sait qu’il vit ses derniers jours sur terre. 
Il se prépare à mourir sur la croix. Avant son 
départ, il souhaite rassurer ses disciples. Eux 
aussi vont devoir affronter des souffrances 
parce qu’ils croient en lui, le fils de Dieu, venu 
dans le monde. Beaucoup d’apôtres vont être 
martyrisés, comme de nombreux chrétiens 
dans les premiers siècles de l’Église. Jésus leur 
demande d’avoir confiance car, après la croix, les 
persécutions, vient la joie. Jésus annonce déjà 
sa résurrection. La mort n’est qu’un passage. Le 
Christ sortira victorieux de la croix.

LE MOT 

COURAGE 
Dérivé du mot cœur. Cette vertu exprime, selon 
la définition qu’en donne le site cnrtl.fr, la 
«force d’âme qui se manifeste dans des situations 
difficiles obligeant à une décision, un choix, devant 
le danger ou la souffrance». Dans le passage 
biblique de saint Jean, Jésus exhorte les disciples 
à garder le cap, à tenir bon. Jésus y annonce 
une promesse : Dieu sera toujours avec eux. 
L’Esprit saint leur sera envoyé après la mort et la 
résurrection de Jésus. 

IDÉE

Aurais-je le courage de prendre de mon temps 
pour écouter un voisin qui a besoin de se 
confier à moi ? Aurais-je le courage de dénoncer 
une personne qui maltraite un enfant ou une 
personne dans mon entourage, mon association, 
mon club de sport, ma paroisse ? N’hésitons pas, 
Dieu nous encourage à écouter nos semblables, 
à réparer les actes d’incivilité, à défendre les 
plus petits.

PRIER AVEC LE TEXTE

� Je trouve quelques instants de calme chez moi 
et j’essaie de faire silence.
� Je relis lentement ce texte en imaginant Jésus 
parlant aux douze apôtres. J’observe le ton avec 
lequel il leur parle.
� Je pense à ces moments où j’éprouve la 
peur, l’angoisse, où je me sens seul face à ma 
souffrance.
� Je m’interroge : sur qui puis-je m’appuyer à ce 
moment-là ? Pour qui suis-je aussi un soutien ?
� Je parle à Jésus comme je parle à un ami en qui 
j’ai toute confiance. Je lui raconte mes peines et 
lui dis de m’aider à les porter. 
� Je confie ceux qui m’entourent et qui sont eux 
aussi dans la souffrance. 

8

IL  EST  UNE FOI

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST 
SELON SAINT JEAN 
(16, 31-33)

Jésus leur répondit : 
«Maintenant vous croyez ! 
Voici que l’heure vient – déjà 
elle est venue – où vous serez 
dispersés chacun de son 
côté, et vous me laisserez 
seul ; mais je ne suis pas 
seul, puisque le Père est avec 
moi. Je vous ai parlé ainsi, 
afin qu’en moi vous ayez la 
paix. Dans le monde, vous 
avez à souffrir, mais courage ! 
Moi, je suis vainqueur du 
monde.» 

«Courage�!», 
nous dit le Christ

1– Un catéchumène est une personne 
adulte qui désire recevoir le baptême, 
la communion ou la confirmation, il est 
accompagné par un membre de la paroisse.

Sur la croix, le Christ meurt pour sauver tous les 
hommes. La nuit de Pâques, il vainc les forces de 

la mort et ressuscite. Dieu ne nous abandonne 
jamais. En sauvant les hommes, le Christ est 

source de vie et de joie pour tous. 
Ne perdons jamais courage.

9

TÉMOIGNAGE

GLADYS : 
LE CHRIST NOUS 

ACCUEILLE TOUS

Gladys, jeune femme de 37 ans, mariée, 
mère de deux enfants, n’a pas reçu d’éducation 

religieuse dans son enfance. Pourtant, au fond 
d’elle-même, elle sent qu’elle a la foi. Un jour, pour 
ses enfants, «afin qu’ils ne loupent pas le coche» 
dit-elle, elle a le courage de pousser la porte de 
l’église. Elle s’est sent accueillie dans une «nouvelle 

grande famille» où le mot fraternité prend tout 
son sens. Ses enfants sont maintenant baptisés, 

et elle a repris le chemin de la foi comme 
catéchumène1. Son courage lui a apporté 

de nombreux fruits.  
L’agonie 

dans le jardin ou 
Jésus au jardin des 
oliviers du Greco 

(National Gallery).

missio ~  M ARS 2020  -  N U M É R O  2 7

12104-03-2020-2-correc.indd   8 06/03/2020   14:11:09



COMPRENDRE

Jésus sait qu’il vit ses derniers jours sur terre. 
Il se prépare à mourir sur la croix. Avant son 
départ, il souhaite rassurer ses disciples. Eux 
aussi vont devoir affronter des souffrances 
parce qu’ils croient en lui, le fils de Dieu, venu 
dans le monde. Beaucoup d’apôtres vont être 
martyrisés, comme de nombreux chrétiens 
dans les premiers siècles de l’Église. Jésus leur 
demande d’avoir confiance car, après la croix, les 
persécutions, vient la joie. Jésus annonce déjà 
sa résurrection. La mort n’est qu’un passage. Le 
Christ sortira victorieux de la croix.

LE MOT 

COURAGE 
Dérivé du mot cœur. Cette vertu exprime, selon 
la définition qu’en donne le site cnrtl.fr, la 
«force d’âme qui se manifeste dans des situations 
difficiles obligeant à une décision, un choix, devant 
le danger ou la souffrance». Dans le passage 
biblique de saint Jean, Jésus exhorte les disciples 
à garder le cap, à tenir bon. Jésus y annonce 
une promesse : Dieu sera toujours avec eux. 
L’Esprit saint leur sera envoyé après la mort et la 
résurrection de Jésus. 

IDÉE

Aurais-je le courage de prendre de mon temps 
pour écouter un voisin qui a besoin de se 
confier à moi ? Aurais-je le courage de dénoncer 
une personne qui maltraite un enfant ou une 
personne dans mon entourage, mon association, 
mon club de sport, ma paroisse ? N’hésitons pas, 
Dieu nous encourage à écouter nos semblables, 
à réparer les actes d’incivilité, à défendre les 
plus petits.

PRIER AVEC LE TEXTE

� Je trouve quelques instants de calme chez moi 
et j’essaie de faire silence.
� Je relis lentement ce texte en imaginant Jésus 
parlant aux douze apôtres. J’observe le ton avec 
lequel il leur parle.
� Je pense à ces moments où j’éprouve la 
peur, l’angoisse, où je me sens seul face à ma 
souffrance.
� Je m’interroge : sur qui puis-je m’appuyer à ce 
moment-là ? Pour qui suis-je aussi un soutien ?
� Je parle à Jésus comme je parle à un ami en qui 
j’ai toute confiance. Je lui raconte mes peines et 
lui dis de m’aider à les porter. 
� Je confie ceux qui m’entourent et qui sont eux 
aussi dans la souffrance. 

8

IL  EST  UNE FOI

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST 
SELON SAINT JEAN 
(16, 31-33)

Jésus leur répondit : 
«Maintenant vous croyez ! 
Voici que l’heure vient – déjà 
elle est venue – où vous serez 
dispersés chacun de son 
côté, et vous me laisserez 
seul ; mais je ne suis pas 
seul, puisque le Père est avec 
moi. Je vous ai parlé ainsi, 
afin qu’en moi vous ayez la 
paix. Dans le monde, vous 
avez à souffrir, mais courage ! 
Moi, je suis vainqueur du 
monde.» 

avez à souffrir, mais courage ! 

«Courage�!», 
nous dit le Christ

1– Un catéchumène est une personne 
adulte qui désire recevoir le baptême, 
la communion ou la confirmation, il est 
accompagné par un membre de la paroisse.

Sur la croix, le Christ meurt pour sauver tous les 
hommes. La nuit de Pâques, il vainc les forces de 

la mort et ressuscite. Dieu ne nous abandonne 
jamais. En sauvant les hommes, le Christ est 

source de vie et de joie pour tous. 
Ne perdons jamais courage.

9

TÉMOIGNAGE

GLADYS : 
LE CHRIST NOUS 

ACCUEILLE TOUS

Gladys, jeune femme de 37 ans, mariée, 
mère de deux enfants, n’a pas reçu d’éducation 

religieuse dans son enfance. Pourtant, au fond 
d’elle-même, elle sent qu’elle a la foi. Un jour, pour 
ses enfants, «afin qu’ils ne loupent pas le coche» 
dit-elle, elle a le courage de pousser la porte de 
l’église. Elle s’est sent accueillie dans une «nouvelle 

grande famille» où le mot fraternité prend tout 
son sens. Ses enfants sont maintenant baptisés, 

et elle a repris le chemin de la foi comme 
catéchumène1. Son courage lui a apporté 

de nombreux fruits.  
L’agonie 

dans le jardin ou 
Jésus au jardin des 
oliviers du Greco 

(National Gallery).

missio  ~  MARS 2020  -  N U M É R O  2 7

12104-03-2020-2-correc.indd   9 06/03/2020   14:11:09



missio  ~  MARS 2020  -  N U M É R O  2 7

Célébration
�~ MESSE CHRISMALE
La messe chrismale est la célébration où se manifeste 
de façon privilégiée l’unité de toute l’Église diocésaine, 
autour de son évêque, Mgr Jacques Benoit-Gonnin.
Mardi 7 avril 2020 à 17h.

 > Cathédrale Saint-Pierre de Beauvais

Conférence
�~ GUÉRISON MIRACULEUSE, EST-CE POSSIBLE�?
Avec Mgr Jacques Benoit-Gonnin, évêque de Beauvais, 
docteur Christophe Fumery, médecin, sœur Bernadette 
Moriau, 70e miraculée de Lourdes.
 ~ Noyon : 17 avril, 20h, cathédrale (3 parvis Notre-Dame).
 ~ Senlis : vendredi 15 mai, cathédrale (1 place Notre-Dame).
 ~ Compiègne : 5 juin 20h, église Saint-Paul, (2 av. de Huy).

Pèlerinage
�~ À LOURDES AVEC MARIE
Le pèlerinage diocésain à Lourdes aura lieu du 6 au 11 juillet, 
sur le thème : «Je suis l’Immaculée Conception».
 ~ Inscription obligatoire avant le 1er mai.

DENIER DE L’ÉGLISE

MERCI POUR VOTRE DON�!

Votre exemplaire de Missio est accompagné d’une enveloppe pour 
le Denier de l’Église. L’Église ne vit que de votre générosité. Elle ne 
reçoit aucune subvention. Pour poursuivre sa mission, permettre aux 
prêtres de vivre, nous avons besoin de votre soutien.

EXPOSITION

RAPHAËL À CHANTILLY. 
LE MAÎTRE 
ET SES ÉLÈVES

À l’occasion du cinquième cente-
naire de la mort du peintre Raphaël, 
le musée Condé propose une expo-
sition les nombreux dessins réunis 
par le duc d’Aumale, mais aussi par 
des prêts les œuvres d’artistes de 
son temps ou de ses élèves. 
Du 7 mars au 5 juillet 

au domaine de Chantilly.

À NOTER DANS L’OISE
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L’AGENDA

Jeanne d’Arc, 
la sainte qui nous parle
L’Église célèbre, le 16 mai prochain, le centenaire de la canonisation par le pape Benoît XV 
de Jeanne d’Arc. Chaque année, des villes comme Orléans, Compiègne, Rouen, Reims 
fêtent la sainte. Ces célébrations populaires réveillent la mémoire des Français et permettent 
de se rappeler les valeurs qui forgent l’épopée de Jeanne d’Arc.

«J eanne d’Arc symbolise le don 
total, sans calcul. Que les grands 

de l’époque aient fait des calculs, c’est 
évident ! Mais Jeanne d’Arc, non ! Il suffit 
de se pencher un peu sur son histoire et 
son sacrifice pour le comprendre et le sen-
tir», explique le jeune réalisateur cler-
montois Atam Rasho, franco-arménien, 
auteur d’un court-métrage d’animation 
de 15 minutes autour de la figure de 
Jeanne d’Arc et de son époque. Com-
ment une jeune sainte de 19 ans, morte 
sur le bûcher à la fin du Moyen Âge, 
peut-elle encore inspirer les artistes, 
mais aussi les hommes et les femmes 
de notre temps ? Si la République a 

consacré Jeanne d’Arc comme sym-
bole du patriotisme en 1920 et l’Église 
comme co-patronne de la France en 
mars 1922, c’est que la sainte a encore 
quelque chose à nous dire. Qui a suivi 
les fêtes johanniques d’Orléans, de 
Compiègne ou de Rouen a pu constater 
la foule, si nombreuse, présente à ces 
journées. Sans oublier les jeunes filles 
qui se pressent à incarner le temps de 
quelques jours Jeanne d’Arc.

Jeanne d’Arc, des valeurs pour 
la jeunesse de notre temps

Dans son ouvrage Être Jeanne d’Arc (édi-
tions Artège), la journaliste Marine 

Tertrais a recueilli le témoignage de ces 
jeunes filles orléanaises. Il faut avouer 
que les propos sont édifiants. D’ailleurs, 
l’auteur avoue : «À travers le témoignage 
(…), c’est la figure d’une grande sainte et 
son message pour la jeunesse de notre 
temps qui se dessinent.» 
Pour Mathilde Edey Gamassou, qui fut 
«Jeanne 2018» : «Ce qui me touche le 
plus, c’est son courage, son humilité, sa 
loyauté envers son pays et sa persévérance 
dans l’adversité.» Jeanne d’Arc est une 
école de fidélité et d’espérance. Elle a 
toujours cru et, pour cela, elle a donné 
sa vie. Ce témoignage de vie force notre 
admiration. Elle incarne les vertus que 
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Jeanne d’Arc, église Saint-Antoine 
de Compiègne.
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DOSSIER
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Jeanne d’Arc, église Saint-Antoine 
de Compiègne.
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saint Paul, dans sa première épître aux 
Corinthiens (1 Co 13, 13), décrit : «Ce qui 
demeure aujourd’hui, c’est la foi, l’espé-
rance et la charité ; mais la plus grande 
des trois, c’est la charité.»  

Une sainte universelle
Jeanne d’Arc a connu une double fidé-
lité : la première à Dieu et la seconde à 
la France. Cette double fidélité en fait 
une figure universelle. Comme le sou-
lignait Gabriel Hanotaux, ambassadeur 
de France exceptionnel auprès du Saint-
Siège en 1920 pour la canonisation  : 
«Jeanne n’est pas seulement sainte de 
France, elle est sainte universelle.» 
«L’idée de faire un film sur Jeanne d’Arc 
m’est venue alors que j’étais dans la réa-
lisation de mon dernier court-métrage 

d’animation Voix des soupirs qui adapte 
le Livre de Lamentation de saint Grégoire 
de Narek, raconte le réalisateur franco-ar-
ménien Atam Rasho. L’histoire des Armé-
niens depuis des millénaires est si tragique 
que seule une certaine radicalité spirituelle 
et chrétienne a pu redonner du sens à leur 
vie. En ces termes, le lien avec la vie de 
sainte Jeanne d’Arc est plus qu’évident.» 

Sa popularité en Asie
Plus étonnant, sous l’ère Meiji, le récit 
de Jeanne d’Arc pénètre le Japon. Elle 
fait d’abord partie de la culture savante 
du monde académique et universitaire. 
Selon l’historien Takayama Kazuhiko, 
une dizaine d’ouvrages (traductions ou 
œuvres originales) ont permis la diffu-
sion de l’histoire de la sainte. Peu à peu, 
elle marque la mémoire collective des 
Japonais. Le livre de Hitomi Fujimoto 
Bishôjosenshi Jannu Daruku délivre le 
message suivant : «Jeanne d’Arc est une 
jeune fille qui n’a jamais abandonné.» Ce 
livre connaît un franc succès chez les 
adolescents. En Corée du Sud, la jeune 
Yu Gwan-Sun (1902-1920) est appelée 
«la Jeanne d’Arc coréenne». Elle sym-
bolise le patriotisme, la résistance, le 
courage. 
«Jeanne d’Arc est plus que jamais ac-
tuelle», conclut Atam.

JULIEN SEREY

FESTIVITÉS 
DU CENTENAIRE

�~ CONFÉRENCE
Samedi 25 avril 
Jeanne d’Arc et Marie d’Orléans
Association des amis de l’église 
Notre-Dame de Marissel
 ~ À 16h, église de Marissel à Beauvais

�~ MARCHE DES VOCATIONS
Dimanche 3 mai 
De Beaulieu-les-Fontaines à Noyon
Thème : Accueillir l’appel à l’exemple de 
sainte Jeanne d’Arc
 ~ De 11h30 à 19h 

�~ NEUVAINE DIOCÉSAINE
Du 16 mai au 24 mai 

�~ MESSE JOHANNIQUE
Dimanche 24 mai 
Église Saint-Jacques de Compiègne
Invité : Mgr Renauld de Dinechin, évêque 
de Soissons, Laon et Saint-Quentin 

�~ EXPOSITION PHOTOGRAPHIQUE
Du 13 juin au 20 septembre 
Jeanne d’Arc et l’Oise
Abbaye royale du Moncel
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Détail de la demande de pardon de l’évêque 
de Beauvais, monument de Jacquin, 
cathédrale de Beauvais.
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À LIRE

ÊTRE JEANNE D’ARC
Avez-vous participé 
aux fêtes johanniques 
d’Orléans�? Chaque année, 
la ville commémore la 
libération de la ville en 1429 
par sainte Jeanne d’Arc. 
Marine Tertrais, journaliste 
indépendante, est partie à la 
rencontre de ces jeunes filles 
qui, le temps d’une semaine, 
sont «Jeanne». Incarner la 
sainte est, pour elles, «une expérience qui 
se révèle fondatrice». Dans cette enquête, 
nous pouvons remarquer qu’en France et 
dans le monde, la figure de Jeanne d’Arc est 
universelle et porteuse de valeurs fortes et 
d’avenir : l’espérance, le courage, le refus de 
la capitulation, la fidélité… Comme Jeanne 
d’Arc, la jeunesse est invitée à répondre 
et accueillir l’appel qui lui est fait. Comme 
Jeanne d’Arc, nous sommes appelés à vivre 
comme des témoins du Christ au service de 
la communauté. 

 � Marine Tertrais, Être Jeanne d’Arc, 
éditions Artège, 152 pages, 12,90 €

PAROLE DE PAPE

BENOÎT XVI : «UN BEL EXEMPLE 
DE SAINTETÉ POUR LES LAÏCS ENGAGÉS 
DANS LA VIE POLITIQUE»

Notre sainte vit la prière sous la forme d’un dialogue permanent avec le 
Seigneur, qui illumine également son dialogue avec les juges et lui apporte la 
paix et la sécurité. Elle demande avec confiance : «Très doux Dieu, en l’honneur de 
votre sainte Passion, je vous requiers, si vous m’aimez, que vous me révélez comment 
je dois répondre à ces gens d’Église.» Jésus est contemplé par Jeanne comme le 
«Roi du Ciel et de la Terre». Ainsi, sur son étendard, Jeanne fait peindre l’image de 
«Notre Seigneur tenant le monde» : icône de sa mission politique. 
La libération de son peuple est une œuvre de justice humaine, que Jeanne 
accomplit dans la charité, par amour de Jésus. Elle est un bel exemple de sainteté 
pour les laïcs engagés dans la vie politique, en particulier dans les situations les 
plus difficiles. 
La foi est la lumière qui guide chaque choix, comme témoignera, un siècle plus 
tard, un autre grand saint, l’anglais Thomas More. En Jésus, Jeanne contemple 
également toute la réalité de l’Église, l’«Église triomphante» du Ciel, comme 
l’«Église militante» de la terre. Selon ses paroles, «c’est tout un de Notre Seigneur 
et de l’Église». 
Cette affirmation, citée dans le Catéchisme de l’Église catholique (n. 795), 
possède un caractère vraiment héroïque dans le contexte du procès de 
condamnation, face à ses juges, hommes d’Église, qui la persécutèrent et la 
condamnèrent. Dans l’amour de Jésus, Jeanne trouve la force d’aimer l’Église 
jusqu’à la fin, même au moment de sa condamnation (…)
Chers frères et sœurs, avec son témoignage lumineux, sainte Jeanne d’Arc nous 
invite à un haut degré de la vie chrétienne : faire de la prière le fil conducteur de 
nos journées ; avoir pleinement confiance en accomplissant la volonté de Dieu, 
quelle qu’elle soit ; vivre la charité sans favoritismes, sans limite et en puisant, 
comme elle, dans l’amour de Jésus un profond amour pour l’Église.

Audience générale du mercredi 26 janvier 2011. 
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PRIÈRE

Jésus,
tu as marché sur les routes,
tu as annoncé la Bonne Nouvelle,
tu as pleuré ton ami Lazare,
tu as souffert la Passion,
tu es mort sur la Croix,
mais tu es ressuscité, et ça change tout.

Moi aussi, je marche,
j’annonce la Bonne Nouvelle,
j’ai pleuré mes amis,
je souffre dans ma chair,
je mourrai.
Mais je ressusciterai, moi aussi,
tu l’as dit, je le crois,
c’est là ma foi, et ça change tout.

ANNE LAPOUILLE 

MOTS CROISÉS
HORIZONTAL
1. La foi, c’est croire qu’il l’est vraiment à 
Pâques. 2. Peuple esquimau. C’est sur lui que 
Jésus entre à Jérusalem quelques jours avant 
sa mort. 3. Personne. Prix du silence. 4. Noirs, 
mais dit avec mépris. Base du savoir. 5. S’il est 
le dernier, il le fera bien. Indien en réserve. 6. 
Pour la récréation. Souvent sous les projecteurs. 
7. Île touristique. N’est pas allée. 8. Transmises 
par les airs. 9. Début d’une vie. 10. Longues, 
très longues durées. Cachés à l’envers

VERTICAL
A. Point de départ dont on peut se flatter. 
Autrefois se faisait du haut de la chaire. 
B. Mettre bas. C. Sortie d’un seul coup. 
Monte-charges. D. Montagne espagnole. 
Fatigués. E. Premier degré. Indispensable 
à la vie. Conjonction. F. Ennui, sauf pour le 
paléontologue. Déesse du mariage. G. Transport 
scolaire. Coutumes. Aperçu. H. En anglais. 
Charme. I. C’est de là que jaillit le Christ le 
matin de Pâques. J. Négation à l’envers. Ce que 
le prêtre fait de nos péchés en confession.

A B C D E F G H I J
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10

ABCDEFGHIJ
1RESSUSCITE
2INUITANON
3ETREORM
4NEGRESABC
5RIRAUTE
6PREAUSTAR
7REIRUE
8ORALESAM
9NNATIVITE
10ERESSUTT

SOLUTIONS
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LES PHARMACIENS DU NOYONNAIS
Au service de votre SANTE !

Mme BOUQUET
9, rue de Nesle - BEAULIEU-LES-FONTAINES 
� 03 44 43 40 29
Pharmacie SAINT SIMÉON
111, Boulevard de Metzingen - NOYON
� 03 44 09 01 94
M. CLOWEZ
56, place des Tilleuls - PONT L’EVEQUE
� 03 44 44 30 54
M. DAMIENS
Centre Commercial Beauséjour - NOYON
� 03 44 44 03 35
Pharmacie LACROIX
52, rue de Paris - NOYON
� 03 44 44 04 65

Pharmacie St ELOI
42, rue Saint-Eloi - NOYON
� 03 44 44 04 76
Mme RENARD
20, place du souvenir  - LASSIGNY
� 03 44 43 60 24
Pharmacie PATÉ - CARDON
13, Place de l’Hôtel de Ville - NOYON
� 03 44 44 22 73
Mme BLANGY
36, rue de Pommery - CUTS
� 03 44 09 74 80
Mme VANDEPUTTE
1, rue du Général-de-Gaulle - NOYON
� 03 44 44 00 98

Pharmacie de PARIS
237, rue de Paris - RIBECOURT
� 03 44 76 80 24
M. et Mme GILBERGUE
5, place de la République - THOUROTTE
� 03 44 76 02 26
Pharmacie de LONGUEIL-ANNEL
Le Champ Sainte-Croix - LONGUEIL-ANNEL
� 03 44 76 01 56
FRANCE et RODRIGUE SAINTENOY
126, place de la République - RIBÉCOURT
� 03 44 75 00 09
Pharmacie HAMIK
2, rue d’Estienne d’Orves - THOUROTTE
� 03 44 76 51 51

Sont heureux de participer à la réalisation de journal
 Pour connaître la pharmacie de garde consulter l’affichage chez votre pharmacien ou composer le 32 37  

Vous souhaitez faire paraître  
une annonce publicitaire

pub.nord@bayard-service.com

Contactez-nous au

03 20 13 36 60
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yves.schott@bayard-service.com
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La Résurrection par Fra Angelico,  
invitation au recueillement 
Cette fresque de la Résurrection du Christ fut peinte vers 1440 par 
un dominicain appelé Guido di Pietro, connu sous le nom de Fra 
Angelico en raison de l’atmosphère angélique de ses peintures. 

I l s’agit ici de l’une des nombreuses 
scènes qui ornent encore au-
jourd’hui le mur du fond de chacune 

des cellules du couvent dominicain de 
San Marco à Florence. Ce tableau est 
divisé en deux espaces : espace ter-
restre et espace céleste. Nous pouvons 
voir les saintes femmes (appelées aussi 
myrophores) venues au tombeau du 
Christ pour embaumer son corps avec 
des onguents. Elles s’arrêtent, inter-
dites à la vue du tombeau vide, sur 
lequel est assis un ange. La première, 
Marie-Madeleine, est appuyée sur le 
rebord du tombeau et porte la main à 
la tête en signe de désespoir.   Marie, 
mère de Jacques, Marie Salomé, Marie, 
la mère de Jésus, portent des parfums 
et aromates pour préparer le corps 
mort. L’ange les rassure  : «Ne vous 
effrayez pas. Vous cherchez Jésus de 
Nazareth, le crucifié : il est ressuscité, il 
n’est pas ici ; voyez l’endroit où on l’avait 
déposé» (évangile de Jésus Christ selon 
saint Marc 16, 6). 

À l’aide de ses mains, l’ange assure une 
liaison avec la partie céleste de l’œuvre. 
La main droite pointe du doigt le tom-
beau vide, tandis que l’autre nous invite 
à lever les yeux vers l’espace céleste. 
Dans une mandorle blanche, le Christ, 
reconnaissable à son nimbe crucifère 
(auréole portant une croix), porte la 
palme du martyre dans la main droite 
et l’étendard du ressuscité dans la main 
gauche. Ce drapeau blanc barré d’une 
grande croix rouge n’est visible que 
dans les images de la résurrection et 
symbolise depuis l’époque médiévale 
le Christ ressuscité.
Le personnage en prière en bas à 
gauche n’est pas un témoin. Il s’agit de 
saint Dominique méditant sur le thème 
de la Résurrection. Il apparaît souvent 
dans les fresques de ce couvent, comme 
un rappel aux moines que ces images 
étaient avant tout une incitation à la 
prière et inviter le spectateur à faire de 
même.

MARIE-PAULE CARDEY

«La Résurrection rend 
l’espérance solide comme 
la pierre.» Pour le pape 
François, la résurrection de 
Jésus est l’événement «le plus 
bouleversant» de toute l’histoire 
humaine, qui atteste de la 
victoire de l’amour de Dieu 
sur le péché et la mort. Ainsi, 
Pâques donne un fondement 
«solide comme la pierre».

ART &  CULTURE
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Marie Laure recevra le baptême dans la nuit de Pâques, 
avec ses deux enfants. 

Comment tout a 
commencé ?

Déjà, toute petite, je 
croyais en Dieu. Mon 
frère avait sa religion, 
mais moi je voulais la 
mienne et l’histoire 
de Jésus m’intéressait. 
Je le voyais comme un 
exemple et il fallait que 
je découvre ce qu’il 
avait fait. J’ai compris 
pourquoi il faisait des 
miracles et ça m’a interpellé. J’ai com-
mencé à prier et je n’ai pas lâché : il fal-
lait que Dieu sache que je suis avec lui ; 
c’est très important ! Je cherchais à me 
le représenter mais, en grandissant, j’ai 
découvert une tout autre réalité : Dieu 
est présent et il ne faut pas chercher à 
se le représenter. Il vient vers nous ; c’est 
une «puissance» qui est toujours avec 
nous. Mon mari est chrétien et notre 
mariage a été l’événement déclencheur 
pour ma demande de baptême.

Qu’est-ce que la 
lecture de l’Évangile a 
transformé en vous ?

La vie de Jésus est simple 
et j’ai compris que j’étais 
heureuse avec les choses 
simples de tous les jours. 
L’an dernier, j’ai fait le 
carême et j’ai été attiré 
par la simplicité. «Prier, 
jeûner, partager», ça ne 
sert à rien de le faire si 
c’est pour le claironner 

partout ! Ces recommandations de Jésus 
vont avec tout dans la vie. Ça m’a permis 
d’être au clair avec moi-même et mon 
amour pour Dieu s’est renforcé ; mon 
envie d’être baptisée a grandi. 
Dans mon métier d’aide-soignante, 
j’avais déjà de l’empathie avec les ma-
lades : maintenant, j’en ai encore plus. La 
patience s’est développée en moi. Tous 
les soirs, je lis un passage de la Bible et il 
se retrouve dans la vie des êtres humains. 
J’ai envie d’en savoir plus et d’aller à la 
rencontre de Dieu en permanence.

C’EST MA PRIÈRE

Je vous salue Marie, pleine de 
grâce. Le Seigneur est avec 
vous. Vous êtes bénie entre 
toutes les femmes et Jésus, 
le fuit de vos entrailles, est 
béni. Sainte Marie, Mère de 
Dieu, priez pour nous, pauvres 
pécheurs, maintenant et à 
l’heure de notre mort. 

Et après le baptême ?…

Je vais continuer d’aller à la messe. Je 
voudrais participer à la chorale parois-
siale et partager ma rencontre de Dieu 
avec les autres. Déjà je suis heureuse 
d’avoir fait découvrir la présence de 
Dieu à mes enfants. Mon rêve, c’est 
d’aller à Jérusalem et de dire «merci» 
là où Jésus a vécu… Ma prière préférée 
c’est le «Je vous salue Marie» : elle dit 
oui à Dieu et elle a suivi son Fils comme 
cela, et elle a accepté sa mort ! C’est 
quelqu’un de très fort.

LE PÈRE BENOÎT LECOINTE

«Je suis heureuse 
avec les choses simples»
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